EXPTE. D- 1485 /16-17



O.



# PROYECTO DE RESOLUCION

### LA HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

#### RESUELVE

Adherir a los actos y actividades a desarrollarse en el marco de los festejos del 150° aniversario de la fundación de la ciudad de Ayacucho ocurrida el 22 de Junio de 1866.

MAXINULIANO ABAD

Bloque Cambiernos

H. C. Diputados Pcia De Bs. As.





## **FUNDAMENTOS**

El 22 de Junio de 2016 la ciudad de Ayacucho conmemorará el 150º Aniversario de su Fundación.

Sin dudas será una grata circunstancia para todos los habitantes de esa ciudad que se sienten orgullosos de su historia, de su idiosincrasia de su presente y su futuro.

El partido de Ayacucho fue creado el 19 de Julio de 1865, por la "Ley de división de la campaña al exterior del Río Salado", y su respectivo decreto del 31 de agosto de 1865. Su nombre recuerda a la última batalla librada por la independencia en América del Sur, el 9 de diciembre de 1824.

El partido tiene su centro en la zona antiguamente denominada "Tandileofú", nombre del arroyo a cuyas márgenes se halla la ciudad cabecera, y resultó de la división de los partidos de Tandil, Mar Chiquita y Vecino.

También por ley del 19 de julio de 1865, se creó el partido lindante de Arenales, al cual se adscribió Ayacucho según decreto del 16 de enero de 1866.

No habiendo centro de población de ninguno de los dos partidos, José Zoilo Míguens hizo gestiones para la fundación de uno, que se concretó en el territorio correspondiente a Ayacucho, y fue llamado Arenales en sus comienzos.

El 22 de Junio de 1866 se aprobaron los planos, mensura y trazado del ejido, fecha ésta considerada la de la fundación de la ciudad. A fin de siglo los dos partidos tomaron el nombre de Ayacucho.

Don José Zoilo Míguens, a quien se considera fundador del partido, fue un hacendado y político de Buenos Aires. Hijo de Juan L Míguens y de doña Juana Arvide se vinculó al campo a través de las tierras que la familia poseía en Azul, Tandil, Ayacucho y Arenales, chacras en Quilmes y varias fincas en Bs. As. y Dolores.

Amigo intimo de José Hernández, éste le dedicó la primera edición de su obra inmortal, "El Gaucho Martín Fierro". La carta que a modo de prólogo acompañó dicha edición, y cuyo destinatario fue Míguens, se encuentra fechada en Buenos Aires en Diciembre de 1872. Allí lo llamó "Querido Amigo".

Militó Miguens en el Partido Autonomista, siendo electo senador en 1874, y falleció por propia determinación el 12 de setiembre de 1877, siendo sus restos inhumados en el cementerio de la Recoleta. El doctor Adolfo Alsina, debido a la emoción que lo embargaba, no pudo despedir a su amigo, dejando el uso de la palabra a Luis Varela y al comandante José. M. Muñoz.



#### Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires



Las primeras autoridades de Ayacucho fueron las de Arenales, es decir, el Juez de Paz designado para Arenales en Enero de 1866, José Z. Miguens.

La primera corporación municipal se erigió en 1867 y estuvo integrada por los municipales Felipe Brizuela, J. Molina, J. Muñoz, P. Luisoni, y Manuel Martínez.

La tradición ganadera viene desde tiempos anteriores a la creación del Partido, ya que las primeras estancias de la zona se formaron en la época en que Martín Rodríguez fundó el Fuerte Independencia (Tandil). En el momento de la fundación de Ayacucho no había alambrados ni otro tipo de cerco que limitara las 92 estancias que había en el partido. A partir de 1877 se registraron los permisos para alambrar, que se irían incrementando con el paso del tiempo hasta que todas las propiedades quedaron cercadas. Otro hito importante en la ganadería fue la fundación de la Sociedad Rural en 1882, convirtiéndose en una de las más antiguas Instituciones de Ayacucho.

El pueblo fue dotándose prontamente de servicios y adelantos demostrando su pujanza; la creación de una fuerza policial, de una Vice parroquia, de Escuelas entre las que se destacan las fundaciones de las numero 1 de varones y 2 de niñas, el 10 de noviembre de 1867, en edificios provisorios, son claras señales del rápido progreso. La presencia de la inmigración se deja ver y las Sociedades de Socorros Mutuos también son Instituciones señeras en la ciudad. En 1891, un inmigrante como fue Manuel Vilardaga dio mayor impulso a la tarea educativa y creo la Biblioteca Pública. Con respecto a la educación secundaria, en 1913 se creó la escuela popular, nacionalizada en 1948 ( hoy Escuela Nº 47), luego se sumó la Escuela Profesional Mixta Nro1, que en marzo de 1979 paso a ser EET Nro1, y el 29 de abril de 1980 toma el nombre de Escuela Agropecuaria Nro. 1; La Escuela Técnica fue creada en 1976. En la actualidad, funcionan 10 Escuelas medias y el Instituto Superior de Formación Docente y Técnica Nº 87.

En 1884 se inaugura el Hospital Municipal, hoy llamado "Dr. Pedro Solanet", uno de los primeros de la zona, y en 1880 llegó hasta aquí el Ferrocarril, avance emblemático de aquellos años, dotando de un nuevo impulso a la ciudad y a la producción.

Por los motivos expuestos es que se solicita la aprobación del presente proyecto.

MAXIMILIANO ABAI

Bloque Cambierros

H. C. Diputados Pcia De Bs. As.